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Le Signe N°2  

Sans la Vie de Christ nous avons complètement tout perdu  

Brian Kocourek, le 5 juillet 2015  
 

Ce matin nous continuerons notre étude du sermon de frère Branham « Le Signe  », 

parce que, c'est en ce moment pour nous un sermon très important à étudier. Nous nous 

sommes arrêtés hier soir au paragraphe 40, ainsi nous prendrons ce matin au paragraphe 

41.   

41  Maintenant, nous ne savons pas; quand... je surveille l’horloge, et quand c’est 

l’heure, eh bien... J’ai noté de très nombreux passages des Écritures ici. Ainsi... Et, 

sachant que je ne serai pas avec vous avant un bon moment... Et comment pouvons-

nous être certains que ceci ne sera pas la toute dernière fois où quelques-uns d’entre 

nous se rencontrent! Ainsi, essayons d’aborder Ceci avec le plus de respect... Je sais 

que c’est difficile. Le Seigneur nous a donné une belle matinée pour le service, une bien 

belle matinée. Tâchons donc maintenant de nous concentrer sur tout ce qui sera dit, afin 

que, s’il y avait quelque chose là-dedans que le Seigneur veuille vous faire savoir, cela 

puisse vous être transmis. 

42  Nous ne sommes pas là simplement pour être vus. Nous ne sommes pas venus ici 

pour montrer nos beaux vêtements, ou... Nous sommes venus pour une chose, ainsi que 

notre frère l’a exprimé dans sa prière (Il fait allusion à frère Lee Vayle): “Nous 

sommes ici pour entendre la Parole, la Parole qui vient à nous.” C’est ce que nous 

désirons, car c’est la seule chose qui aura une quelconque valeur pour nous, une valeur 

réelle, et qui pourra nous aider. 

43  Nous sommes un peuple qui se meurt. Tous les êtres humains se dirigent vers 

l’éternité. Et alors, cette période de temps nous est allouée, pour nous permettre de 

prendre une décision, de décider de quel côté nous allons nous diriger. La route est 

devant nous. Nous pouvons prendre le côté qu’il nous plaira de choisir. C’est ainsi 

qu’Il a placé Adam et Ève, et c’est ainsi qu’Il nous place. 

44  Nous devons nous rappeler que, peu importe ce que nous faisons et combien nous 

prospérons dans cette vie, sans Christ, nous avons complètement tout perdu, vous 

voyez. 
 

Ce matin je voudrais considérer cette déclaration que frère Branham a faite ici : « Sans 

Christ, nous avons complètement tout perdu. »  
 

Nous découvrons que l’Apôtre Jean fait un commentaire du même ordre dans son 

deuxième Epitre, que nous appelons 2 Jean.  
 

2 Jean 1: 8 Prenez garde à vous-mêmes, afin que vous ne perdiez pas le fruit de votre 

travail, mais que vous receviez une pleine récompense. 
 

La traduction the Voice (la Voix) l’exprime ainsi: 
8 

Assurez-vous de ne pas perdre ce 

pourquoi nous avons travaillé en sorte que vous soyez pleinement récompensés.  
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Et la traduction NIV dit presque la même chose 8 Faites attention de ne pas perdre ce 

pourquoi nous avons travaillé, mais que vous puissiez être pleinement récompensés.  
 

Et je voudrais lire une version de plus, si ça ne vous dérange pas. Dans la Wuest 

Translation (la traduction Wuest) nous lisons: « Gardez-vous (vous-même) toujours à 

l’œil afin que vous ne perdiez pas les choses que nous avions accomplies, mais que 

vous poussiez recevoir une pleine récompense."  
 

Ainsi l'Apôtre Jean nous fait savoir que nous pouvons très bien perdre tout ce que nous 

semblons avoir accompli, si nous ne faisons pas attention. Et au verset suivant, il nous 

dit comment nous pouvons tout perdre.  
 

Il dit, 9 Quiconque transgresse et ne demeure pas dans la doctrine de Christ, n’a pas 

Dieu. Celui qui demeure dans la doctrine de Christ a les deux, le Père et le Fils. KJ 
 

La Traduction Wuest le traduit ainsi: Tout celui qui va au-delà des limites de la vraie 

doctrine, et ne reste pas dans la doctrine de Christ mentionnée ci-dessus ne possède 

pas Dieu. Celui qui reste dans la doctrine de Christ, celui-ci possède (à la fois) le père 

et le fils. Si, tel que c’est le cas, une certaine personne vient à vous et n’apporte pas cet 

enseignement, cessez de le recevoir dans votre maison. Et arrêtez de le saluer. Car celui 

qui le salue est complice de ses œuvres pernicieuses.  
 

Ainsi l'Apôtre Jean nous montre que, aussi longtemps que nous restons dans les limites 

de la doctrine de Christ, nous possédons le père et le fils. Et il parle de la vie du Père et 

du Fils.  
 

Maintenant, le grec lui-même utilise le mot « echo » tandis que l'anglais l'a traduit par le 

verbe « hath » (« avoir ») ou, «possess » (« posséder »)  selon la traduction Wuest. 
 

Dans l'un ou l'autre cas, nous voyons que ce mot echo tel qu’utilisé strictement, parle 

d'une réflexion vivante du Père et du Fils. Ainsi c’est la vie du Père et la Vie du Fils qui 

se reflètent dans l'individu qui « fait l’écho » du Père et du Fils.  
 

Maintenant, c'est crucial, parce qu'il nous avertit d'abord que nous pouvons perdre cette 

réflexion, et dont la Vie de la réflexion si nous allons au-delà des limites de la doctrine 

ou de l'enseignement de Christ.  
 

En d'autres termes, nous pourrions, si nous ne faisons pas preuve d’attention et de 

prudence dans notre écho de la Doctrine de Christ, il est possible que nous parvenions 

au point où nous ne faisons plus l’écho ou ne reflétons plus la Vie de Christ, mais nous 

sommes arrivés au point où nous ne faisons que répéter, comme si c'est une 

compréhension apprise et intellectuelle.  
 

Et quand cela se produit nous avons perdu tout ce pourquoi nous avons travaillé. Quand 

nous le répétons comme si c'est simplement de la théologie et pas la vie, nous avons 

perdu de vue, d’une façon ou d'une autre, les frontières ou les limites de la doctrine, et 
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nous avons relégué la doctrine de Christ, au simple intellect et non à la réflexion ou au 

fait de faire l’écho même de la Vie qui est dans le Père et dans le Fils.  
 

Remarquez, nous voyons la même chose dans 1 Jean 5:12 seulement un peu plus 

clairement. Il est dit : « Celui qui a le Fils a la vie; celui qui n’a pas le Fils de Dieu 

n’a pas la vie. »  
 

Et puisque ce mot « a » a été traduit du mot grec echo, alors nous considérons le fait 

que s'il y a un véritable écho du Fils de Dieu, alors il y aura un véritable écho de la vie 

même que le Fils de Dieu exprime. Ainsi nous ne parlons pas ici d’une simple 

énumération ou répétition intellectuelle des mots. Nous parlons de la vie même de 

Christ exprimée depuis nos vases.  
 

Remarquez les mots : Celui qui a le Fils a la vie; celui qui n’a pas le Fils de Dieu n’a 

pas la vie.  

C'est tout une déclaration que nous fait l'Apôtre Jean. Et comme nous croyons que « la 

Parole de Dieu est d’inspiration Divine. », alors ces paroles n’étaient pas les paroles de 

Jean, mais plutôt les Paroles de Dieu qui nous sont dispensées à travers Jean, le 

serviteur de Dieu.   
 

Cela nous ramène à 2 Jean 8 où la promesse est que si nous restons dans les limites de 

la doctrine de Christ, il y aura un véritable écho du Père et du Fils, et par conséquent, 

une vraie réflexion de la vie même du Père et du Fils que nous émettons.  
  

Remarquez, cependant, que l'Apôtre Jean nous parle ici de deux types de personnes, ou  

dirions-nous des jumeaux. Remarquez qu'il met en contraste ceux qui restent dans la 

doctrine de Christ et ceux qui vont en dehors des limites de la doctrine de Christ, et 

donc ils ne font plus écho, mais leur compréhension de la doctrine se fonde simplement 

sur la théologie. Jean met en contraste la différence entre ces deux types de personnes, à 

savoir s’ils font écho ou ne font pas  écho, ce qui est, soit ils reflètent vraiment la vie 

soit, ils sont justes en train de simuler la vie. Il y en a un qui a la vie et (il y a) l'autre qui 

n'a pas la vie. Ainsi il y en a un qui fait l’écho de cette vie, tandis que l'autre ne fait pas 

l’écho de cette vie qui était dans le Fils.  
 

Tout d'abord, il parle de ceux qui  transgressent et ne demeurent pas dans la doctrine. Or 

le verbe « transgresser » utilisé dans ce verset fut traduit du mot grec Para-baino, 

lequel est composé de deux mots. Le mot « Para »  qui parle de « l’endroit, de la 

proximité, ou du voisinage », et le mot Baino signifie marcher ou arriver à suivre. Mis 

ensemble, cela parle de : « ne pas arriver à suivre, ou d’aller au-delà des limites. »  
 

Par conséquent, nous pouvons lire ce verset ainsi « Celui qui n’arrive pas à suivre, ou 

va au-delà des limites de la doctrine de Christ, ne fait pas l’écho  de Dieu. Celui qui 

demeure dans la doctrine du Christ, fait l’écho  des deux, du Père et du Fils. »  
 

Ainsi, nous voyons que la comparaison dont Jean parle ici est en relation avec ceux qui 

demeureraient dans, ce qui signifie rester dans, contre ceux qui n’arriveront pas à 
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suivre  et donc ne demeureront pas dans ou ne resteront pas dans, et ils tombent donc 

en dehors de la limite, pour ainsi dire, et ils ne marchent plus dans la lumière, parce que 

la lumière a continué d’avancer et ils n’ont pas suivi.  
 

Le danger que je voie, c’est que la vierge folle avait de l'huile dans sa lampe à un 

moment donné, mais l’huile s'est épuisée. Ils ont, à un moment donné, marché dans la 

lumière, comme Lui-même est dans la lumière, mais ils ont arrêté, d’une façon ou d'une 

autre, d'avancer avec la lumière, et la vie qu’ils ont s’est stagnée et s’est transformée 

d’écho en énumération.  
 

Frère Branham dit dans son sermon : Les oints du temps de la fin 65-0725m 233  

Maintenant, on retournerait en arrière pour essayer de revivre? Qu’est-ce qui se 

passerait si cette Vie redescendait, est-ce que vous pensez que cette Vie parlerait, 

qu’elle retournerait à cette vieille balle toute sèche, qu’elle retournerait pour revivre 

encore dedans? Elle ne le fait jamais. “Car il est impossible que ceux qui ont été une 

fois éclairés”, et qui n’ont pas continué à avancer avec la Parole, alors qu’elle 

s’accomplissait, “ils sont morts, finis; et les épines et les chardons, qui sont près d’être 

rejetés, on finit par y mettre le feu.” Pas vrai? 
 

Et s’ils sont morts alors la vie qui était jadis dans la balle, les a quittée, n’est-ce pas?  
‘ 

Par conséquent « aller au-delà des limites de la doctrine de Christ », nous fait savoir 

que ceux-ci n’arrivent pas à suivre ou à rester dans la doctrine de Christ pendant 

qu'Elle S’accomplit, comme frère Branham dit. Par conséquent, ils ne font pas l’écho de 

Dieu, ni ne reflètent Sa Vie au temps présent. L'huile s’est retirée de leur vase. Ils 

avaient jadis de l'huile mais elle est finie. Ils ont jadis marché dans la lumière pendant 

qu'elle se révélait, mais maintenant ils sont fixés sur la lumière d’il y a 20 ans, alors que 

la lumière continue toujours d’avancer avec Lui qui est Lumière. Pour le dire 

franchement, ils ont jadis marché dans la lumière et pendant qu'ils marchaient, ils 

avaient la vie, mais ils se sont arrêtés pour regarder en arrière, et la lumière a continué 

d’avancer, mais pas eux, parce qu'ils se sont arrêtés pour regarder en arrière.  
 

D' autre part, ceux qui restent dans la doctrine de Christ, sont ceux qui font l’écho au 

temps présent, ce qui est de refléter la vie du Père et du Fils au temps présent, parce que 

la colonne de feu nous conduit toujours dans le millénium.  
 

Maintenant, ce mot « a » c’est ce que nous voulons examiner ici ce matin, parce que 

nous trouvons ce « a » utilisé dans nos deux textes; et ce verset très important de 2 Jean 

9 concernant la doctrine de Christ, s’ouvre vraiment à notre compréhension, parce qu'il 

s'identifie avec ce que Jean dit également dans 1 Jean 5:12.  
 

Et une fois que vous comprenez ce que signifie le mot « a » vous comprendrez qu’il est 

parlé de la même chose dans les deux versets, prouvant ainsi la cohérence de la Parole 

de Dieu.  
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En examinant ce mot « a », nous découvrons que le mot a été traduit du mot grec 

« eho » et il est utilisé plus de 600 fois dans toute la Bible. Le mot grec « echo » a 

diverse application ou usage, y compris «prendre » un peu comme lors de notre 

cérémonie de mariage, nous disons : « Allez-vous tel et tel, prendre cette femme 

« prendre». Ainsi cela montre la possession.  
 

Mais peu importe comment vous le tortillez, les deux significations du mot echo, 

montrent la possession ou la relation, et ainsi nous voyons que la signification de la 

racine de ce mot parle de la relation, soit directement soit indirectement, à distance, et la 

force principale d'utilisation de ce mot est en relation avec la continuité de la relation 

ou pour simplifier, la continuation dans la relation.  
 

Ainsi, si vous continuez à faire l’écho, vous continuez dans la relation, mais si vous ne 

continuez pas dans la relation, alors vous ne faites plus l’écho. 
 

Matthieu 7:19 Tout arbre qui ne porte pas de bons fruits est coupé et jeté au feu. 20 

C'est donc à leurs fruits que vous les reconnaîtrez. 21 Ceux qui me disent: Seigneur, 

Seigneur! N’entreront pas tous dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui fait la 

volonté de mon Père qui est dans les cieux. 22 Plusieurs me diront en ce jour-là: 

Seigneur, Seigneur, n'avons-nous pas prophétisé par ton nom? N’avons-nous pas 

chassé des démons par ton nom? Et n'avons-nous pas fait beaucoup de miracles par ton 

nom? 23 Alors je leur dirai ouvertement: Je ne vous ai jamais connus, retirez-vous de 

moi, vous qui commettez l'iniquité. 
 

Frère Vayle connaissait le docteur Hoyer qui, peut-être, était le meilleur étudiant de la 

langue grecque que ce pays ait eu en son sein, et il a dit que ce verset devait se traduire : 

« J'avais l'habitude de te connaître comme mon épouse, mais je ne te connais plus 

comme mon épouse. » En d'autres termes, il nous parle du grand divorce. Et ce n'est pas 

différent de ceux qui ont marché dans la lumière et qui avaient, à une époque,  un 

certain écho et réflexion de la vie, mais qui ont arrêté de marcher.  

De même Jésus dit : 24 « C'est pourquoi, quiconque entend ces paroles que je dis et les 

met en pratique, (en d'autres termes, la personne qui « entend, reconnait puis agit sur 

base de la Parole de Dieu. Il dit) sera semblable à un homme prudent qui a bâti sa 

maison sur le roc. (La révélation. En d'autres termes, si vous entendez, reconnaissez 

puis agissez sur base de la Parole, c’est parce que Cela vous est révélée. C'est ça la 

révélation.) 25 La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et se 

sont jetés contre cette maison: elle n'est point tombée, parce qu'elle était fondée sur le 

roc. (La révélation) 26 Mais quiconque entend ces paroles que je dis, et ne les met pas 

en pratique, (en d'autres termes, il se peut que la personne ait entendu, mais parce qu'il 

n'a pas reconnu, puis n’a pas agi sur base de Cela, parce que ça ne lui est pas vraiment 

révélé) sera semblable à un homme insensé qui a bâti sa maison sur le sable.  27 La 

pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et ont battu cette maison: 

elle est tombée, et sa ruine a été grande.  
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Les mêmes pluies sont venues, et les mêmes vents sont venus, et les mêmes torrents 

sont venus, mais celle construite sur la révélation a survécu aux orages,  parce que cela 

leur a été révélé, et donc c'était la vie pour eux. Les autres n'ont pas survécu à l'orage 

parce que bien qu'ils aient entendu avec leurs oreilles, ils n'ont pas compris avec leurs 

cœurs, parce que cela ne leur a pas été révélé. Et c’est exactement ce que Jésus nous a 

enseigné dans Matthieu 13:10-17   
 

Matthieu 13:10 Les disciples s'approchèrent, et lui dirent: Pourquoi leur parles-tu en 

paraboles? 11 Jésus leur répondit: Parce qu'il vous a été donné de connaître les 

mystères du royaume des cieux, et que cela ne leur a pas été donné. Ainsi, voici 

encore vos deux groupes. Tous les deux entendent mais seul un groupe comprend ce 

qu'ils entendent; tandis que l'autre entend également mais ils ne le comprennent pas. Et 

ce pourquoi un groupe comprend tandis que l'autre ne comprend pas, c’est parce que 

Paul nous dit dans 1 Corinthiens 2 que « personne ne connaît les choses de Dieu, si ce 

n’est l’Esprit de Dieu en lui. »  Par conséquent, celui qui entend et reconnaît et agit a le 

Saint-Esprit, alors que ceux qui entendent mais ne reconnaissent pas et donc n'agissent 

pas, sont ceux qui ne peuvent pas comprendre les choses de Dieu, parce qu'ils n'ont pas 

le Saint-Esprit.  
 

Puis Jésus dit : 12 Car on donnera à celui qui a, (Voilà encore ce mot echo. A celui qui 

est fait d'une nature telle qu’il soit capable de faire écho) et il sera dans l’abondance. 

Et pourquoi plus d'abondance si vous faites écho? Parce qu'un écho donne la même 

Parole maintes et maintes fois. En d'autres termes, c'est la vie et la vie se reproduit 

constamment et à maintes reprises. Cela s'appelle la multiplication des cellules, et seul 

des cellules vivantes peuvent faire cela.  
 

« mais à celui qui n’a pas (ne fait pas écho) on ôtera même ce qu’il a (fait écho) 13 

C’est pourquoi je leur parle en paraboles, parce qu’en voyant ils (ceux qui ne font pas 

écho, parce que ce sont ceux qui n'ont pas l'Esprit vivant en eux. Bon) ne voient point, 

et qu’en entendant ils n’entendent ni ne comprennent. 14 Et pour eux s’accomplit 

cette prophétie d’Ésaïe : Vous entendrez de vos oreilles, et vous ne comprendrez point; 

Vous regarderez de vos yeux, et vous ne verrez point. 15Car le cœur de ce peuple est 

devenu insensible; Ils ont endurci leurs oreilles, et ils ont fermé leurs yeux, De peur 

qu’ils ne voient de leurs yeux, qu’ils n’entendent de leurs oreilles, Qu’ils ne 

comprennent de leur cœur, Qu’ils ne se convertissent, et que je ne les guérisse. 16 Mais 

heureux sont vos yeux, parce qu’ils voient, et vos oreilles, parce qu’elles entendent! 

17 Je vous le dis en vérité, beaucoup de prophètes et de justes ont désiré voir ce que 

vous voyez, et ne l’ont pas vu, entendre ce que vous entendez, et ne l’ont pas entendu.  
 

Maintenant, nous avons déclaré plus tôt que le mot echo parle de « continuité »  et le 

mot continuité  signifie 1. L'état ou la qualité d'être continu  2. Une succession ou un 

flux ininterrompue; un tout cohérent 3. a. Un script ou un scénario détaillé que l’on 

consulte afin d’éviter des divergences d’une prise de vue à l’autre dans un film.   
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Et comme vous pouvez le constater, toutes ces significations descriptives montrent les 

attributs de ce qu'est vraiment un « écho ». Et le but d'un « écho »  c’est d’assurer la 

continuité  et « une succession ininterrompue » ou un « flux »  pour ainsi dire, « pour 

éviter des divergences d’une prise de vue à l’autre ou d’une voix à une autre », si 

nous devons être plus précis scripturairement.  
 

En d'autres termes, la promesse est « … Si vous marchez dans la lumière, comme il est 

lui-même dans la lumière, vous êtes mutuellement en communion, et le sang de Jésus 

son Fils vous purifie de tout péché. »  
 

C'est la promesse de Dieu pour nous dans 1 Jean 1:7. Alors il est essentiel que nous 

continuions à marcher dans la lumière alors qu’il marche dans la Lumière. Si nous nous 

arrêtons, nous ne pouvons plus faire écho. Vous ne pouvez pas faire l’écho de ce qui a 

été dit hier. Vous pouvez le répéter, mais en faire l’écho, il faut que ce soit au temps 

présent.  
 

Maintenant, il se peut que nous nous rappelions des choses qui ont été dites hier, et nous 

pouvons donc les répéter et probablement par mémorisation, il se peut que nous disions 

ces choses qu'il ait dites jadis. Mais ce n'est pas pareil au fait de faire écho. Faire l’écho 

pointe le temps présent. La source doit être présente pour être repris en écho. Citer 

montre que nous ne faisons que répéter quelque chose qui a été dit jadis, mais faire 

l’écho, la Voix Littérale doit être présente pour en faire l’écho, et il y a une grande 

différence entre faire l'écho et répéter.  
 

Ainsi, faire l’écho, c’est refléter, et pas simplement réciter comme le ferait l'intellectuel.  
 

Ainsi, vous pouvez voir qu'un écho gardera la continuité de la pensée et du discours, 

parce qu'un écho non seulement dira la même chose, mais produira les mêmes 

inflexions et la dynamique du discours original maintes et maintes fois pendant 

qu'elle poursuit le cours de sa vie. C'est pourquoi on nous enseigne dans la Bible que la 

foi vient de ce qu’on entend, et ce qu’on entend de la Parole de Dieu. Parce que quand 

vous entendez, vous entendez non seulement la Parole, mais également l'inflexion et 

l'esprit dans lequel ces paroles étaient dites. Mais le simple fait de lire la Parole 

n'apporte pas la Foi. Ecouter apporte la foi, parce que c’est seulement en écoutant que 

nous saisissons l'esprit se reflétant dans la tonalité, l’inflexion, et toutes les 

caractéristiques associées à la Parole Parlée.  
 

Ainsi la Parole Parlée, nous le savons, est la semence originelle, et en tant que semence, 

elle est soumise aux commandements de Dieu, concernant toute semence, dont il est 

parlé dans Genèse 1:11 que « chaque semence doit impérativement se reproduire 

selon son espèce »  ou sa nature.  
 

Ainsi, dans chaque semence qui sort de la semence originelle, il doit y avoir une 

capacité de faire écho ou de refléter la nature qui est dans cette semence. Et si la Parole 
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Parlée Originelle est une Semence, alors cette Semence Parole Parlée doit 

impérativement se reproduire selon son espèce.   
 

Ainsi, une capacité de faire écho garantira la continuité qu’à chaque fois que cette 

Parole est répétée, cela dira non seulement la même chose, mais la même pensée 

puisque la pensée originelle sera derrière cela, parce que l'expression ou la dynamique 

de cette Parole sera la même de génération en génération, alors qu'elle se répète maintes 

et maintes fois, et la répétition étant reflétée d’écho en écho, portera avec elle la même 

expression et la même dynamique, et retentira exactement comme la semence originelle.  
 

Le mariage et le divorce 65-0221M 93  Maintenant écoutez. Le voyez-vous? Une seule 

interruption empoisonne tout le programme! Maintenant, quand les êtres humains 

marchaient dans la continuité avec Dieu, un homme et une femme, voilà que cette 

femme a péché, ce qui a fait sortir tout le programme terrestre de sa continuité avec 

Dieu. Par conséquent, une seule parole ajoutée à ce Livre, ou une seule Parole 

retranchée de Celui-ci, fait sortir le Chrétien de sa continuité avec Dieu, fait sortir 

l’église de sa continuité avec Dieu, fait sortir une famille de sa continuité avec Dieu. 

Tous les croyants risquent d’en sortir, en n’acceptant pas chaque Parole de Dieu.  
 

Et la beauté de ce que nous étudions ici, c’est qu'un écho est une continuité de la 

Parole Originelle. C'est pourquoi vous pouvez entendre le prophète de Dieu dire la 

Parole de Dieu et puis vous venez à l'église entendre la voix de Dieu dire les mêmes 

paroles encore et encore. Parce qu'il n’y a qu’une seule voix, bien qu’il puisse y avoir 

différents vases disant les mêmes paroles. Et c'est ainsi que vous savez si ce ministère 

est vrai ou pas, parce qu'il parle exactement pareil ou fait exactement l’écho de ce que la 

Voix de Dieu a déjà dit. 
  

L’exposé des sept âges de l’église –l’âge de l’église de Smyrne Chapitre 4  Page 149 

{156-2}  Nous retrouvons exactement le même modèle dans chaque âge. Voilà pourquoi 

la lumière vient à travers un messager donné par Dieu dans une certaine région. 

Ensuite, à partir de ce messager, la lumière se répand à travers le ministère d’autres 

personnes qui ont été fidèlement enseignées. Mais il est évident que tous ceux qui 

sortent n’apprennent pas toujours combien il est nécessaire de ne dire QUE ce que le 

messager a dit. (Souvenez-vous, Paul a averti les gens de ne dire que ce qu’il avait dit. 

I Corinthiens 14.37 : “Si quelqu’un croit être prophète ou inspiré, qu’il reconnaisse 

que ce que je vous écris est un COMMANDEMENT DU SEIGNEUR. Quoi? Est-ce de 

chez vous que la Parole de Dieu est sortie? ou est-ce à vous seuls qu’elle est 

parvenue?”) Ils ajoutent ici, ou ils retranchent là, et avant longtemps, le message 

n’est plus pur, et le réveil s’éteint. Comme nous devons veiller à n’écouter qu’UNE 

SEULE voix, car l’Esprit n’a qu’une seule voix, qui est la voix de Dieu. Paul les a 

avertis de dire ce que lui, il avait dit, et Pierre a fait la même chose. Il les a avertis, en 

disant que MÊME LUI (PAUL) ne pouvait pas changer une seule parole de ce qu’il 
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avait donné par révélation. Oh, comme il est important d’entendre la voix de Dieu à 

travers Ses messagers, puis de dire ce qu’il leur a été donné à dire aux Églises.  
 

Quand c'est la Voix de Dieu qui parle, cela dira la même chose, de la même manière 

d’écho en écho, toujours de la même manière et en gardant le même sens. Mais citer ou 

répéter de mémoire n'est pas ainsi. Quand l'homme commence à s’écarter de marcher 

dans la lumière comme Lui (Dieu) est dans cette même lumière, il s’éloigne de la Parole 

Vivante, et se dirige  vers une répétition intellectuelle. En d'autres termes, un écho est 

une réflexion vivante tandis que la simple répétition de la doctrine fondée sur la 

mémoire et l'intellect, n’est pas vivante mais de la théologie, et c’est la mort « la lettre 

tue mais l’Esprit vivifie. »  
 

Il y a des années, j'ai entendu frère Vayle prêcher un message appelé la réflexion 

Omega, et dans ce message il a parlé de Moïse lorsqu’il est descendu de la montagne et 

son visage luisait de la Présence de l’Eternel. Et le peuple lui a fait mettre un voile sur 

son visage parce qu'ils avaient peur de son visage qui luisait de la gloire de la shékinah 

de Dieu. Et frère Vayle a continué à parler de la façon dont le prophète est directement 

en ligne avec la lumière ou la colonne de feu et alors qu’il la reflète, si nous nous 

tenions là dans cette même lumière, très vite nous refléterions nous-même la même 

lumière.  
 

Or, c'est une très bonne pensée et elle a inspiré mes études tout au long de ces 30 

dernières années.  
 

Et un vrai écho dira ce qui a été dit de la même manière que cela a été dit.  
 

Maintenant que nous savons quel est le mot grec qui a été traduit par le mot « a », 

relisons encore ces deux versets de la Bible pour voir comment notre compréhension 

change, alors que nous les lisons.  
 

2 Jean 9 Quiconque va plus loin et ne demeure pas dans la doctrine de Christ n’a point 

Dieu; celui qui demeure dans cette doctrine a le Père et le Fils.  
 

Maintenant, insérons-y encore notre compréhension de ce que ce verset dit, et utilisons 

le vrai mot qui correspond le mieux à ce verset.  
 

Celui qui n’arrive pas à suivre, et donc va au-delà des limites de la doctrine de Christ, 

ne fait pas l’écho de Dieu. Et pourquoi? Parce que si vous n’arrivez pas à suivre  c’est 

soit vous allez plus vite, soit vous ralentissez, et un écho ne peut pas aller plus vite ni ne 

peut ralentir, il doit le dire juste comme cela fut dit. C'est pourquoi frère Branham a dit: 

« Dîtes ce qui est sur les bandes, et rien que ce qui est sur les bandes, et dites-le 

comme les bandes le disent ».  
 

Parce qu’il le disait sur ces bandes juste comme Dieu l'a dit, parce que c'était Dieu 

parlant de bouche à bouche avec son prophète, comme Il l’a promis. Et Jean continue : 
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celui qui demeure (qui signifie reste) dans la doctrine de Christ, il fait l’écho des deux, 

du Père et du Fils.  
 

Maintenant,  examinons ceci en ligne avec notre texte de ce matin 1 Jean 5:12 Celui 

qui a (celui qui fait l’écho) du Fils  (fait l’écho de) la vie; celui qui n’a pas (ça veut 

dire celui qui est incapable de faire l’écho) du Fils de Dieu n’a pas la vie (ou ne peut 

pas faire l’écho de la vie).  
 

Alors si vous ne pouvez pas faire l’écho du Fils, vous ne pouvez pas faire l’écho de la 

vie du Fils, et Dieu est la Vie. Car vous voyez lorsque Jésus est venu, Il a dit : « Voici, 

je viens (Dans le rouleau du livre il est question de moi) Pour faire, ô Dieu, ta 

volonté. », et Jésus dit également, dans St Jean 5:19 et 30 « le Fils ne peut rien faire de 

lui-même, il ne fait que ce qu’il voit faire au Père; et tout ce que le Père fait, le Fils 

aussi le fait pareillement. » Et il a également dit : « Ma doctrine n’est pas de moi, mais 

de celui qui m’a envoyé. »  Et il a dit : « les choses que j'enseigne, c’est ce que le Père 

m’a commandé de dire, et c’est cela que j'enseigne. »  
 

Et ainsi, nous voyons que le Fils de Dieu a reflété ou fait l’écho du Père dans le 

moindre détail  et ainsi, celui qui peut faire l’écho du Fils fera l’écho de la Vie, car 

Dieu est la Vie. Et celui qui restera dans la doctrine de Christ fera l’écho du Père et du 

Fils.  
 

Car si Jésus  a fait l’écho du Père et nous faisons l’écho de Jésus, alors nous aussi  

ferons l’écho du Père.  Car un écho n'est pas un événement d'une fois, mais se 

reproduit maintes et maintes fois. Ainsi, Jésus le premier fruit (prémices) était la 

première répétition du Père pour nous, et comme nous saisissons la vision, et sommes 

semblables à l'image du Fils, ça c’est Romains 8,  alors nous aussi nous ne ferons rien à 

moins que le Père nous le montre premièrement,  ce qui est Jean 14:12 et ce que nous 

enseignons sont les commandements du Père transmis à nous par le premier écho de 

Son Fils, et ainsi, comme nous en faisons l’écho à d'autres, ils sont répétés à maintes 

reprises, maintes et maintes fois, montrant que la Parole est vivante et demeure en 

nous, comme la continuité de Sa propre Vie.   
 

Tout comme votre cœur qui bat montre que vous êtes vivant, et remarquez que c’est 

appeler un échocardiogramme  parce que c’est fondé sur l'écho de votre cœur, ainsi 

votre écho de la Parole de Dieu maintes et maintes fois montre que vous êtes vivants 

en Christ. Et tout comme dans le naturel, le cœur qui pompe le sang (ce qui est la vie 

dans le sang), et le pompage du cœur est ainsi la preuve que vous êtes vivants dans le 

naturel, il en est aussi ainsi dans le spirituel, l’écho de la Vie de Christ dans votre 

cœur, le cœur représentant notre compréhension. Ainsi, alors que la compréhension 

fait l’écho la Parole de Dieu à maintes reprises, c'est une signe prouvant que vous 

êtes vivants en Christ, et la vie qui était dans le Père et donné à Son Fils vous vivifie 

aussi, montrant que vous êtes vivants et que Sa vie est en vous aujourd'hui, comme 
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c’était hier, et en Dieu avant cela. Et c'est la même vie, hier, aujourd'hui et pour 

toujours.  
 

C'est pourquoi Paul pouvait dire dans Galates 2:20 Je suis (au temps présent, 

aujourd'hui) crucifié avec Christ ; cependant je vis ; non pas moi-même, mais Christ vit 

en moi ; et la vie que je vis maintenant dans la chair, je la vis par la foi du Fils de Dieu, 

qui m'a aimé et s'est donné lui-même pour moi. En d'autres termes, Paul dit, Puisque j'ai 

été crucifié avec Christ, je vis par Sa Foi, Sa Révélation, et ainsi suite à la Vie par 

laquelle Il a vécu, je vis moi aussi par cette même Vie.  Et nous voyons ainsi la vie qui 

était dans le Père être transmise à Son Fils; ce qui est Jean 5:26 et puis aux Fils. « Car, 

comme le Père a la vie en lui-même, ainsi il a donné au Fils d’avoir la vie en lui-

même. »  
 

Et ainsi, nous voyons que Celui qui est d'une nature telle, à même capable de faire 

l’écho du Fils de Dieu, fera aussi l’écho du Père qui est la Vie.   
 

Maintenant, observons encore ce mot « a » en référence à l'effet qu’il a sur ceux qui 

possèdent la capacité de faire l’écho contre ceux qui ne le peuvent pas.  
 

Matthieu 13:12 Car on donnera à celui qui a, (celui qui fait écho ou est d'une nature 

telle capable de faire écho) et il sera dans l’abondance, (et pourquoi cela? Parce que la 

nature même d'un écho, c’est d’avoir de plus en plus et de plus en plus de la même 

chose) mais à celui qui n’a pas (celui qui n’est pas d’une nature capable de faire l’écho) 

on ôtera même ce qu’il a. (est capable de répéter).  
 

Maintenant, le terme a la Vie est utilisé 23 fois dans le Nouveau Testament, mais en 

examinant chaque utilisation du terme « a la Vie », j'ai découvert que le mot a n'a pas 

toujours été traduit du mot grec echo. Et à ma grande stupéfaction, la seule fois il n'a 

pas été tiré du mot echo, c’est quand il fait allusion à quelque chose que Dieu a fait. Et 

pourquoi ça? Parce que Dieu ne fait pas d’écho. Sa Parole Parlée est l'originelle, ce 

n'est pas un écho.  Mais à chaque fois que le mot se reflète d'une personne à une autre, 

c’est echo. Par conséquent, la Source de Vie ne fait pas d’écho, mais c’est nous qui 

faisons l’écho de ce qu'il a dit.  
 

Remarquez dans 1 Jean 3:15 Quiconque hait son frère est un meurtrier, et vous savez 

qu’aucun meurtrier n’a la vie éternelle demeurant en lui. Ce mot a, c’est echo. Ainsi, 

nous voyons qu'aucun meurtrier ne peut faire l’écho de la vie.  
 

Mais alors que nous examinons 1 Jean 5:11 Et voici ce témoignage, c’est que Dieu 

nous a donné la vie éternelle, et que cette vie est dans son Fils. Remarquez qu'ici nous 

ne voyons pas l'usage du mot echo. Le mot a utilisé ici, c’est une interpolation et ça ne 

se trouve pas dans le grec original. Simplement dit, il n’est pas écrit que Dieu a Dieu 

donné, mais Dieu nous donna la vie éternelle.  
 

Nous avons déjà vu son utilisation dans ce verset. 1 Jean 5:12 Celui qui a (echo) le Fils 

a  (echo)  la vie; celui qui n’a (echo)  pas  le fils de Dieu n’a (echo)  pas la vie.  
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Actes 11:18 Après avoir entendu cela, ils se calmèrent, et ils glorifièrent Dieu, en 

disant : Dieu a donc accordé la repentance aussi aux païens, afin qu’ils aient la vie. 

Maintenant, le mot grec dont le mot a fut tiré n'était pas echo mais didomi qui signifie 

donner,  ainsi Dieu donna aux païens, mais nulle part il est dit que Dieu fait l’écho.  
 

Jean 15:13 Il n’y a (echo) pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ses amis.  
 

Jean 3:36 Celui qui croit au Fils a (echo) la vie éternelle; celui qui ne croit pas au Fils 

ne verra point la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui.  
 

Jean 5:24 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à 

celui qui m’a envoyé, a (echo) la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est 

passé de la mort à la vie.  
 

Jean 6:47 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit en moi a (echo) la vie 

éternelle.  
 

Jean 6:54 Celui qui mange ma chair et qui boit mon sang a (echo) la vie éternelle; et je 

le ressusciterai au dernier jour.  
 

Apocalypse 2:7 Que celui qui a des oreilles (echo, celui qui est de nature à pouvoir 

entendre et donc faire écho) entende ce que l’Esprit dit aux Églises : À celui qui vaincra 

je donnerai à manger de l’arbre de vie, qui est dans le paradis de Dieu.  
 

Jean 20:31 Mais ces choses ont été écrites afin que vous croyiez que Jésus est le Christ, 

le Fils de Dieu, et qu’en croyant vous ayez (echo) la vie en son nom. 
 

Jean 5:25 En vérité, en vérité, je vous le dis, l’heure vient, et elle est déjà venue, où les 

morts entendront la voix du Fils de Dieu; et ceux qui l’auront entendue vivront. 

Prions...  
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